



SOBREMESA

**Lourdes
Mendoza**Opine usted:
lumendoza@icloud.com
@lumendoz

¿AMLO también defenderá al impresentable de Santiago Nieto?

Reza el viejo y popular refrán, “a cada santo le llega su hora”, y aunque de santo no tiene nada, al impresentable de Santiago Nieto, extitular de la UIF, no le será suficiente el manto protector de la ‘4T’. Lo veremos.



CAFÉ CON PIQUETE Y UN SILLÓN CÓMODO

Yes que esta semana, los abogados Javier Coello Trejo, Javier Coello Zuarth y Roberto Gil Zuarth revelaron que denunciaron al actual encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, por crear, desde 2019, una red de 17 empresas que realizan operaciones con recursos de procedencia ilícita, defraudación fiscal y asociación delictuo-

sa, con nada más ni nada menos que su cuñado, Sergio Eduardo Humphrey Jordan, quien lo echó de cabeza en un video, que en la versión digital de esta columna puede ver.

Los abogados recordaron que sobre Nieto Castillo pesan 10 acusaciones documentadas a lo largo de dos años, donde se establece que el funcionario se ha manejado, sin pudor, a través de venganzas políticas, mentiras, falsedades y engaños a las autoridades judiciales.

A cada capillita le llega su hora.

ROBERTO GIL ZUARTH

Denunció a Nieto Castillo en 2021 por utilizar su cargo para aumentar su patrimonio de manera indebida, ocultando el origen y la conformación de sus bienes, cuando era el encargado de la UIF.

Además, lo señala por crear y partici-

par en el diseño y organización de una estructura compleja, compuesta por diversas empresas y personas físicas, con recursos de procedencia ilícita, para eludir el pago de impuestos.

De acuerdo con la querrela, existen evidencias de relaciones contractuales, laborales y conflictos de interés entre Nieto Castillo y estas entidades, que

ESPECIAL



sugieren un esquema de corrupción y malversación de fondos en detrimento de la hacienda pública, la integridad del sistema financiero y la legalidad del servicio público. Todo integrado en la carpeta FED/FECOC/UEIDCSP-CAJ-CDMX/0002194/2022.

Lo anterior, se suma a otra de-

FRANCISCO JAVIER GARCÍA CABEZA DE VACA

El exgobernador de Tamaulipas lo acusó por abuso de autoridad, enriquecimiento ilícito, operaciones con recursos de procedencia ilícita, y contra la administración de justicia, ante la clara persecución política por parte del gobierno federal teniendo como ariete al extitular de la UIF.

No podemos dejar de recordar que Nieto ideó una falsa narrativa contra García Cabeza de Vaca no sólo para congelarle sus cuentas y las de su familia, sino para apoderarse de Tamaulipas y frenar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 24.

JOSÉ ROBERTO URIBE RUIZ

Roberto es uno de los 14 acusados por supuestamente espiar a la Sheinbaum, AMLO y otros políticos desde un edificio ubicado en la calle Manuel Márquez Sterling, en la CDMX, bajo las órdenes de Miguel Ángel Mancera, de 2012 a 2018.

En contubernio con la *fiscal carnal*, sí, de Ernestina Godoy, Santiago Nieto inculpó al exfuncionario público basándose –inhale y exhale– en notas periodísticas, meras suposiciones y la declaración de un testigo protegido, y, sin ética alguna, buscaban que Roberto mintiera para culpar a Mancera y, ya saben, tener un teatro armado para las elecciones, politizando la justicia.

Así pues, Roberto demandó a Nieto Castillo por la fabricación de hechos falsos que lo han mantenido en la cárcel durante un año y siete meses.

NICOLÁS PINEDA SALAZAR

Nico es otra de las víctimas de Nieto por el caso Márquez Sterling, igualmente bajo señalamientos respaldados por recortes de periódicos y conjeturas sin sustento legal, tan increíbles como los señalamientos de participar en marchas.

A pesar de enfrentar las mentiras, la estigmatización y los señalamientos del aparato de gobierno, Nico logró un

amparo por las evidentes violaciones de derechos fundamentales y las diversas inconsistencias en el proceso en su contra, con lo que logró su libertad después de 454 días preso.

Ahora denunció a su persecutor por inventar delitos que nunca existieron. ¡Ah!, y a él también las autoridades lo invitaron a firmar una falsa declaración donde inculpaba a Mancera de operar el supuesto centro de espionaje.

manda interpuesta en 2022, bajo el número FED/FECOC/UEIDCSP-CAJ-CDMX/0000565/2022 por la divulgación ilegal de información confidencial en medios de comunicación, que incluyó datos personales, bancarios, fiscales y patrimoniales de todas las personas, incluyendo las del propio Gil Zuarth.

Es más, en su momento todos leímos un chat de Nieto en el cual dijo: “Yo sólo recibo instrucciones”.
La persecución de Nieto contra García Cabeza de Vaca no tuvo límites y en la cámara, aprovechándose de su mayoría, le quitaron ilegalmente el fuero, violando la Constitución, y no lo digo yo, lo dijo la SCJN.
A pesar de las difamaciones y la falta de ética de Nieto, en contubernio con Mario Delgado y Américo Villarreal, a principios de diciembre 2023 García Cabeza de Vaca y su defensa una vez más demostraron no solamente su inocencia, sino que fue un perseguido político, pues en su contra no hay un solo elemento de prueba. ¡Tómala barbón!



UN FUERTE DOBLE Y PALOMITAS O LA BOTANA DE SU PREFERENCIA

Santiago, como era de esperarse y sin pudor alguno, niega absolutamente todos los señalamientos y amaga con contrademandar a Coello Trejo, Coello Zuarth y Gil Zuarth, además de Javier Lozano, quienes han señalado con diversas carpetas de investigación la falta de ética en sus funciones públicas.

Coello Trejo ha recordado que Nieto rehúye a presentarse ante el MP para comparecer ante las 10 acusaciones que pesan en su contra en la FGR por presentarse a las venganzas políticas. Ah, y no es por echarle más limón a la herida, pero a esas 10 acusaciones habrá que sumarle las que se le acumulen en Estados Unidos.

“Si nos va a demandar, adelante, que nos demande”, lo reta Coello Trejo, mejor conocido como *el Fiscal de Hierro*.

LE SALIÓ EL TIRO POR LA CULATA...

Qué tal, que Leonel Godoy quedó en segundo lugar en las encuestas por las senadurías de Michoacán. Bien por *el Doctor*; sólo un detalle: no hizo evidente que quería registrarse a esa candidatura.

Le salió el tiro por la culata, si consideramos que Michoacán está en los primeros lugares de inseguridad y violencia a nivel nacional, situación que afecta a sectores económicos clave como la agricultura, sin olvidar que, de acuerdo con el INEGI, los delitos en los hogares cuestan al estado más de 9 mmdp.

Hay que traer a la memoria que primero quiso ser el abanderado al Senado; que después dejó a Raúl Morón, pero su pupilo se desfondó, quedando en tercer lugar de las preferencias. Los sondeos dieron a Carlos Torres Piña el primer lugar para el Senado en Michoacán, pero como a los *morenos* les gusta el drama, ahora traen dos alacranes encima: PT y PVEM.

Por cierto, Morón Orozco presume que AMLO le ofreció ser embajador en Brasil, ¡y que no aceptó!, porque tiene la SEP asegurada con Claudia. ¿Será?